

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

CORRESPONDENCIA DE REDACCION
A "LA PROTESTA"

(No se devuelven los originales)

VALORES Y GIROS DIRIGIANSE
A A. BARRERA

La paz universal

No pueden por menos que movernos a risa, las estúpidas declaraciones de todos aquellos que, desde el comienzo de la "carnicería europea", les dió la manía de hablarlos de "paz", "pacifistas" o conferencias y congresos "pacifistas" o presentando sendos proyectos, que, de ser llevados a la práctica, serían, a no dudarlo, el suficiente capaces de evitar las guerras, estableciendo sobre abases sólidas, la futura paz universal.

Desde el papa hasta el último millonario yanqui, a todos les ha entrado la manía del "pacifismo". No conformes con explotar la guerra, haciendo de ella una industria macabra, tanto más útil cuanto más feroz sea, cuanto más vidas trunquen, más ciudades incendie y más campos arruine; esa guerra comercial provocada por ellos mismos con el infame propósito de aumentar los millones de sus arcas, pretenden también ahora explotar la sensibilidad del pueblo con el cuento ese de la paz universal, que no es otra cosa que una ridícula pantomima, representada por los mismos que azizan la guerra, o por una cabala de imbeciles, incapaces de comprender que el origen de todas las guerras, está precisamente en el mismo régimen que ellos sustentan y del cual son los zánganos: parásitos e improductivos que viven de la labor de todas las ajejas que forman la inmensa colmena social.

No hace mucho, un emísera Ford, dueño de unos cuantos millones (granados de la forma que se ganan los millones) uno de esos multimillonarios yanquis, que como es sabido, tienen fama de raros, se largó por esos mundos, acompañado por una comitiva de damas y caballeros de su misma calaña, preguntando por los países neurales la paz universal y dando una serie de conferencias, que tuvieron la virtud de presentar al tal emísera como hombre de sentimientos humanitarios, cuando en realidad, sólo es un ladrón vulgar, enriquecido a costa de la vida de muchos obreros del pan de muchos niños, de la salud de muchas madres.

Pues bien, para que el cuento de la paz llegue al oído de la extravagancia, para que el ridículo sea mayor y más cruel el sarcasmo lanzado a la faz del pueblo suficiente, de ese pueblo explotado y vilipendiado, que en holocausto de una menuda patria, se está destruyendo con fiereza y salvajismo, en los campos devastados de la vieja y civilizada Europa, los millonarios de Norte América, esos mismos que hoy exportan armas para los países beligerantes, han constituido en Filadelfia una liga para imponer la paz universal, y cuyo objeto es — según lo anuncia un "coloso" de esta capital — crear un nuevo orden de cosas, conciliar todas las naciones de la tierra, establecer una corte permanente de arbitraje internacional y convencer a los gobiernos de las potencias de que sólo pueden pretaverse de los conflictos militares atentándose a las decisiones de dicha corte y apoyándolas contra las naciones rebeldes.

El presidente de esta alianza es Mr. Taft, expresidente de los Estados Unidos, y demócrata como la mayoría de los norteamericanos, sobre todo los multimillonarios. Nos causa risa, repetimos, los proyectos que los "pacifistas" presentan para imponer al mundo la paz. Pero los proyectos de estos descañados explotadores que hasta con el dolor del pueblo comercian, nos causan, francamente, náusea, y no podemos ocultar el profundo desprecio que nos merecen todos los farantes que nos hablan de paz, cuando ellos, solamente son los responsables directos de esa feroz carnicería que hace del viejo continente un vasto y enorme cementerio.

¿Crecéis vosotros, multimillonarios y yanquis, que un nuevo orden de cosas, un orden donde reine la paz y la armonía, entre todos los hombres, se consigue haciendo del mundo un vasto imperio, un imperio afianzado en la fuerza bruta a base de prepotencias y tiranías? No! vuestro Estado, vuestro orden, sería tan despojado y tan absurdo como lo son todos los estados actuales. La paz se consigue destruyendo el Estado, no fortaleciéndolo.

ESTUDIOS

LA MUJER

(Conclusión)

Pero si fuera educada en los más elementales principios de una moralidad sana y racionalmente científica y natural, esos mismos preceptos inculcarían al niño, y formaría de ellos, hombres sanos y virtuosos útiles para sí y para sus semejantes, apresurando el anhelo del día de la Redención Humana.

Se cree que sólo hasta con las escuelas, con los libros, con los periódicos y con las conferencias en las plazas públicas o en locales, para educar al hombre, descuidando a la mujer como fuerza motriz de educación, y los que así creen, están en un craso error.

El hombre, lleno desde su infancia de los falsos prejuicios que le han inculcado en el hogar, no los desecha jamás porque subsisten en él como parte integrante de su ser, aunque en apariencia, parece desecharlos.

En el transcurso de su vida, el tráfico mundano con sus veleidades y falsos halagos del momento, suele a veces, modificar la moralidad del individuo y hasta lo hace cambiar de ideas por la fuerza de los reveses recibidos, pero nunca destierra completamente las falsas creencias que ha recibido cuando niño, las cuales suelen a veces, ejercer un ascendiente decisivo sobre él, en ciertas circunstancias de la vida.

Por lo tanto, no es al hombre a quien hay que educar, haciendo de él el punto de mira de un futuro bienestar común, sino a la mujer, que es la que debe educar, para que ella a su vez, — aunque debemos precaverlo, de los efectos que amargan la vida — porque sólo así puede ejercer una influencia decisiva que se transforme completamente y porque está de tránsito en el concierto social de la humanidad, por su edad y por su desgaste físico-moral, por el régimen oprobioso a que está sujeto, sino que es al niño, futuro

hombre de mañana y componente de una nueva generación.

Pero la educación que se le debe dar, no es fuera del hogar, porque la influencia que se ejerce sobre él, es transitoria y no deja efectividad ninguna en su moralidad.

La que recibe fuera del hogar, debe ser complementaria de la otra, y nunca tenerla como decisiva.

Solamente la educación que recibe en el hogar, es la que obra directamente sobre él, porque está modelado, hecho y alimentado al calor de ese precepto.

El hombre jamás puede educar al niño en forma eficaz, porque fuera del hogar por sus ocupaciones diarias, y cuando en él, por sus preocupaciones, descuida y hasta es indiferente por sus hijos en el orden educativo, salvo en las manifestaciones de cariño.

En cambio la mujer es la que obra directamente sobre el niño. Cuando gestación lleva en su sacrosanto vientre el feto, ya bebe la savia sana y viril, o malsana de la madre. Cuando nace, desde que lanza el primer grito, empieza a recibir los efectos que más tarde se reflejarán en él con fuerza predominante.

La madre, desde que da a luz al niño hasta que es hombre ya, lo lanza en el vaivén de las actividades humanas; es la que modela su mente y su corazón. Por lo tanto, démosle a la mujer su propio valor y eduquémosla en la vida, para que ella a su vez, forme al niño de hoy y futuro hombre manteniéndolo al calor de los preceptos del más puro amor recíproco.

Si así lo hacemos, habremos adelantado en dos generaciones más, cinco siglos de cambio hacia esa beldad esquivada que se llama Redención Humana!

SEVERO BRUNO.

La patria y la guerra

«Nuestra patria es aquella donde vivimos bien».

Aristófanes y Eurípides.

La apropiación usurpadora de millones de hectáreas de terreno, se conoce con el nombre de "patria", con esta palabra sencilla y breve que suena rimbombante en los labios de sus devotos administradores, para ocultar los más bajos instintos de la presente generación. No puede ser más simple ni más resumida, pues que también muy estrecho es el refinado egoísmo de quienes la pronuncian constantemente, justificando así sus desmedidas ambiciones, sus execrables concupiscencias y los incalificables atentados contra la libertad del hombre, humillado y abandonado por esa ingrata madrastra, generadora de guerras fratricidas y excitadora maravillosa de las borracheras de sangre, derramada indolentemente por infirmitad de víctimas inocentes.

Por la patria se sacrifican los pueblos, destruyéndose mutuamente al mandato arbitrario de déspotas engalvanados.

La propaganda internacional antimilitarista del socialismo contemporáneo (antes anarquismo revolucionario hasta la disolución de la histórica Intención de infame y estéril, porque al mismo tiempo que castraba las energías del pueblo, aconsejaba la cobarde resignación ante la legalidad de todos los gobiernos.

Estos proletarios engañados por la charlatanería parlamentaria, siervos indiferentes y despreciados de la corriente orientadora gubernamental del neosocialismo que antes de 1914 se había generalizado en todos los países de la cultura Europa.

Pero el resultado se debía esperar, porque nosotros, los utópicos y locos inactuales, lo habíamos previsto de an-

temano, basándonos lógicamente en el "determinismo sociológico" y en el método experimental inductivo-deductivo de la ciencia humana, precursora incansable de la verdadera moral racional, libertada de todos los obstáculos reaccionarios y de los prejuicios religiosos, políticos y autoritarios de esta fracasada civilización.

Ante la inminencia de la guerra que nos amenazaba trágicamente, fracasó el disfrazado pacifismo de los partidos socialistas, recomendando ellos mismos la "patrótica" unión sagrada e interesándose también en esa ganga comercial de anónima responsabilidad ilimitada que siempre beneficiará a los privilegiados detentadores de la tierra, nuestra madre común.

Como se puede ver claramente, está hipócrita pero gananciosa religión, del patriotismo, trata en su ancho vientre de monstruo anfibio, el aborro incendiario de bandidos que se disputan el reparto del mundo a gusto de sus maldadas intenciones.

Y sobrevino la maldita guerra, que es el crimen legalizado, cometido impunemente por la complicidad de los hombres.

Por eso no dejaremos jamás de indignarnos altivamente, contra esos patriotas: hienas y chacales carniceros que, hambrientos y sedientos de sangre y carne humana, buscaron en días de paz la sordida y monstruosa carnicería preparada previamente para sembrar la peste y la desolación, satisfaciendo así sus más desordenados apetitos en los hijos "caritativos" de su patria aniquilada.

Vea el lector la opinión personal de un antiguo patriota, Montesquieu, que sabiéndose las tramoyas de las guerras, no vaciló en declarar elocuentemente que, «la guerra es el último recurso de la ambición, la vendimia del diablo,

el trono de la crueldad, el sepulcro de la misericordia, libro de impiedad, diccionario de blasfemias, dama de Baco, jardín de Venus, escuela de ladrones y academia de tiranos».

Sólo respira espanto, desea ruinas, se avia con sangre humana y se calienta en los incendios de los pueblos; se ríe de las desgracias, y se entretiene en contar y hacinar cadáveres...»

Como ves, lector, la guerra es un museo dantesco de horriblos crímenes perpetrados en nombre de la patria de nuestros burgueses explotadores, que nos quieren sacrificar en holocausto de su "herbá" y codicia insaciables; pero el deber de todos los hombres es sacrificarse heroicamente, trabajando sin descanso por el advenimiento glorioso de la grandiosa patria universal, que unirá a los pueblos redimidos, por los lazos indisolubles de la fraternidad, de la paz y del amor.

J. DA SILVA O.

(o)

Ruy Barbosa (bis)

Apuntámosos días pasados la probabilidad de que el illustre estadista brasileño Ruy Barbosa, fuese ni más ni menos que uno de tantos; vale decir, un nuestro caro poseedor del suficiente talento como para pasar una regalada vida a través de países "hospitales"...

Empero, Ruy Barbosa, cual si quisiera desmentirnos, dió en la Universidad de Buenos Aires, una brillante conferencia sobre derecho internacional, sobre la que, a fuer de sinceros, nos hemos pronunciado favorablemente, si bien lo que es lógico, asombrándonos al mismo tiempo de que el viejo político brasileño, fuese un fenómeno de excepción en los accidentados anales de la diplomacia proveniente...

Ocurre, pues, que anteaer, el venerable Ruy Barbosa dió su última conferencia en el Instituto Español, en la cual tuvo el cinismo de desmentir absolutamente los buenos conceptos enunciados en la primera disertación mencionada.

Alabó, en efecto, a los eclosos del diario críolo, a nuestro ejército, a nuestra ciudad, y a otra gran porción de cosas nuestras, sobre las que explotó a pleno gusto y... en portugués, clamando "dirrambos bombásticos a troche y moche, con gran contento y aplauso de los "ganagoristas" que lo escuchaban, hechos maniquea de puro color patriótico...

Así son las cosas de este mundo y así pasan...

«Quién no llora, no mama», dicen estos farantes histriotes. Y añaden: «Para bien vivir, es preciso bien adular»...

He ahí la lamentable moral que ha imperado a través de los siglos... ¡He ahí una bellísima muestra de lo que es, y vale la dignidad del hombre!

Alcaluetería, provenetismo; no es otra cosa la diplomacia... Y Ruy Barbosa es diplomático. Y los que lo adulan, porque es significativa personalidad de Brasil, un haro de bestias derrengadas...

(o)

Clarínadas

Un deber ineludible

¡Al frente los anarquistas! Tenemos una gran misión que cumplir y debemos, es forzoso que así sea, hacer honor a ella. El ser o no ser se demuestra con los hechos cuando las circunstancias así lo exigen. Los que se sientan anarquistas; todos los que alberguen en su pecho el ideal anárquico; todos los hombres conscientes y libres deben demostrar que lo son.

Una clarínada ha sonado, y todos los anarquistas, sin que quede uno sólo, deben responder a su llamado.

«La Protesta» se extinguirá si la colectividad no responde. Hay, pues, que responder. Poco es lo que se precisa, comparado con lo que los anarquistas estamos dispuestos a dar por el bienestar humano. Hasta la vida daríamos llegado el caso, como también la han dado ya por la idea. No es la vida, lo que ahora se precisa, es menos, mucho menos, un pequeño esfuerzo para levantar el diario, nuestro querido ciudadano, el orgullo de los anarquistas.

«La Protesta» dejará de ser la voz de

El verbo anárquico, ya no será pregónado día tras día. La eterna y escotidiane sembradora, cesará la siembra si no la levantamos.

¿Los culpables? Están ya catalogados en la mente de todos los verdaderos anarquistas. Son los espuros, pero dejémoslos ahora y concrétemonos a los efectos producidos por las causas que son del dominio de la colectividad (de la verdadera colectividad) anarquista. Déjemos que ellos se revelen en el cielo y preocupémonos de salvar nuestro diario.

Tengo el egoísmo de que estas humildes verdades vayan hasta el último rincón de la República para que allí donde haya un anarquista, se compenetre de la necesidad que hay de asegurar inmediatamente la vida del diario.

Es poco el sacrificio. Aunque dejémos de comer un día; aunque no fumemos durante una semana, contribuyámos a levantar «La Protesta» para que de una vez por todas, salga del atolladero en que los «idos» la metieron.

Privémosnos de comer un día; no fumemos durante una semana si ello es necesario, vuelvo a repetir. ¡Son tantos los que no han comido muchos días y los que no fumaron muchos meses por propagar el verbo anárquico, que nuestro sacrificio no significa nada!

La necesidad es urgente. Dentro de pocos días, debe quedar normalizada la vida de nuestro cotidiano o dejará de aparecer.

Los camareros de la capital federal, los que estamos más cerca del diario instalados día y noche para poderlo a flote. Es necesario que los camareros de la campaña respondan al llamado hecho por el Comité Administrativo.

El diario es necesario. El diario es nuestro orgullo. El diario es nuestro mejor propagandista. El diario es nuestro ralañón honroso. «La Protesta» debe vivir por encima de todo y a pesar de todo. Salvemos «La Protesta», camareros. Es un deber ineludible.

Red STRUGGLER.

(o)

LA CONFERENCIA DE HOY

Asociación de propaganda instructiva

Esta asociación realizará una conferencia para proclamar contra la condona de los presos de Berisso, hoy sábado, a las 8 de la noche, en el local La Paz 665, (altura de Tucumán 1680), en la cual hablarán varios oradores.

(o)

BERISSO

He ahí el nombre de un pueblo que pasa a la historia por obra de los actuales detentadores del capital y de los encargados de administrar ese poder creado que componenamente llaman justicia, dispuesta siempre a caer sobre el desheredado y a proteger al privilegiado.

Si: Berisso, lo mismo que Milán, lo mismo que Alcalá del Valle, lo mismo que Montjuich, pasa a la historia, dejando una estela de maldad, a raíz del ruín y cobardo procedimiento de sus hombres de las alturas que no titubaban en descargar todos sus odios sobre los altos y rebeldes que en todo momento están dispuestos a romper con expresiones y prejuicios, que vienen dominando la humanidad desde hace veinte siglos.

Y la justicia burguesa en este caso como en todos, siguiendo el curso de su ruín fan en la vida, encontró barato agudarse aplicando su infame código a aquellos pobres obreros que supieron tener el bello gesto de rebeldía para reclamar con su actitud la verdadera justicia que les correspondía, víctimas como eran de un código que ellos mismos habían sufrido en aquel establecimiento, donde "deban" su vida, su sudor y en donde soportaban los rigores de una verdadera cárcel con estúpidos sistemas de vigilancias, atentatorios miramientos y de todo lo cual, en resumen, no obtenían siquiera una recompensa suficiente que les permitiera afrontar las necesidades de subsistencia de sus hogares.

Pero, contra todos los males de la justicia, contra todos los abusos de la burguesía, debimos poner nosotros, los anarquistas, la fuerza de la verdadera

justicia, de nuestra justicia de igualdad, hija del sublime ideal que sustentamos, profusor del futuro, y es necesario que, nuestro grito, vibre como clarinas en un medio de un combate, se deje oír siempre y más recio cada vez, para que, a pesar de todas las tiradas de todas las opresiones de todas las vallas marchamos serenos, impertérritos, seguros del triunfo definitivo, hasta que el futuro que hoy se presenta desgraciadamente sólo como un sueño, se convierta en la hermosa realidad a que está llamado a llegar.

Bien, compañeros: en Berisso veían a esos compañeros, condenados a prisión; en Berisso hay otros tantos hogares deshechos; en Berisso hay clamores de niños e inocentes manecitas, que se agitan esperando los brazos de sus padres, el cariño que les quitaron, el amparo que los robaron, y ante estos cuadros de vivo dolor, creados sólo a capricho de un juez neurasténico, tócanos a nosotros, los librerías, manifestarnos en toda la amplitud de nuestra protesta y pedir, exigir, la libertad de esos compañeros, restituéndonos al propio tiempo, la paz y la tranquilidad a aquellas afligidas mujeres y a aquellos inocentes niños desamparados.

Computeros: No desmayemos, demostremos en la emergencia que alienta nuestra vida, la vida de nuestro querido ideal, rojo y espléndido como una aurora de primavera.

Broche ROJO.

Reseña Telegráfica
LA INDMENTARIA FEMENINA
EN ALEMANIA.

Copenhague. — Síbase que el director de los ferrocarriles del estado en Prusia ha ordenado que las mujeres empleadas usan pantalones anchos color gris obscuro. Las mujeres pueden usar polleras cuando estén fuera de servicio.

Mientras los hombres se matan en defensa de una mendida patria, las mujeres se convierten en automáticas máquinas de producción... Ya no son las madres, son los instrumentos inconscientes de los propios asesinos de sus hijos.

SUICIDIOS Y ASESINATOS EN BERLIN.

Nueva York. — La United Press ha recibido hoy por correo la siguiente información de su correspondiente en La Haya.

«Pasa sobre Alemania una ola de crímenes y de suicidios. «Los penalistas atribuyen esto a una depresión causada por la alimentación insuficiente y las pérdidas en la campaña durante las semanas pasadas.

«Un día sí y otro no hay un asesinato o un suicidio en Berlín y muchos de estos crímenes se ejecutan en circunstancias atroces.»

«Los diarios no publican los detalles de los suicidios para evitar la consiguiente depresión de los ánimos.

Nos hacéis reír, venales escribidores del periodismo burgués. Publicáis simples detalles y los adornáis de grandes proporciones, olvidando que esos crímenes aislados, son el pálido reflejo del gran crimen que

E. CORNELISSEN

EL INDIVIDUALISMO DENTRO

EL MOVIMIENTO OBRERO

Ante esta filosofía egoísta y consecuentemente, se impone una observación, y es, que en nuestra sociedad capitalista, que que aprovechan del monopolio del gran capital han sido, para la época actual, los individualistas más racionalistas. Nos han demostrado perfectamente que querían apoderarse de todo lo que tenían el poder de escoger; se han erigido también «autorizados» por ellos mismos para depositar a otros individuos sin estar obligados a favorecer a to-

actualmente se desarrolla, crimen al cual vosotros mismos cantáis estúpidos loas.

MISS ALICE MAZARYK.

Washington. — Se anuncia que miss Alice Mazaryk que hace algún tiempo se hallaba en Chicago trabajando por el mejoramiento de las clases obreras, ha sido reducida a prisión en Austria por haber intentado conseguir la fuga de un reo de aquel país. Dicha señorita, aunque está acusada de alta traición, no será ojeada, según afirman en el departamento de estado.

Defensor de los derechos del pueblo, o tratar de salvar la vida a un ser humano, es un delito, un grave delito de alta traición, condenado por las leyes de la patria.

SACERDOTE ANTI-PATRIOTA CAS- TIGADO.

Roma. — Acabó de publicarse un decreto real que declara confiscados los beneficios parroquiales de la comuna de Copparrano.

Ho ahí un sacerdote con vergüenza, y como la vergüenza es incompatible con las mentiras patrióticas, el gobierno de la Italia «liberal» lo fulmina con un real decreto. Ahora sólo falta que el cura curvo de la iglesia romana, castigue también su anti-patriotismo con una «firme» excomunicación.

Instrucción Popular

Liga de Educación Racionalista

Hoy sábado, a las 9 p. m., dará el señor Jorge Guanch Leguizamón, la sexta conferencia del curso de Estética que dicta en el local de la Escuela Presidente Roca, Libertad número 581. Disertará sobre «Goyas».

Mañana domingo, de 2 a 4 p. m., el compañero Vicente Ferreira, inaugurará un curso de Lecturas comentadas. La obra elegida para dichas lecturas es «La conquista del pan», de Kropotkin.

EN LAS PRISIONES ARGENTINAS

Cuadros realistas

Como una flor que se deshoja pronto por el viento, así está una juventud deshojándose; la vida en las Prisiones Nacionales, sin una ráfaga de luz que corone sus limpias conciencias, sin una endiablada que absorba el aire puro que nuestra madre Natura nos envía.

Esta mitad del pueblo se consume como un candil que nos alumbró por una noche; jóvenes llenos de virilidad, ávidos de trabajo, están sufriendo los vejámenes más inhumanos, los tormentos más bárbaros e infames que pueden sufrir mortal alguno, allí donde sangra de llanto el corazón y la «madre» libertad no viene.

Hace dos días estuve detenido por una contravención, por la cual me llevaron al Departamento de Policías,

dos aquellos que habían utilizado algún pedazo de tierra. Lo han hecho según su poder de hacerlo.

Los esclavos, no pueden obrar como ellos? Pueden rebelarse. Ahora, aborremos las concepciones de «Max Stirner» sobre la propiedad colectiva tal como la comprenden los comunistas.

«En pocas palabras, dice «Stirner», la cuestión de la propiedad no permite resolverse tan fácilmente como sueñan los socialistas o igualmente los comunistas. No será resuelta sino por la lucha de todos contra todos. Los pobres no serán libres y poseedores, sino cuando se subleven, resistiendo.»

«La competencia libre, la lucha de todos contra todos, es lo que Mackay defiende igualmente en el término anarcismo. Considera que esta lucha traerá el pleno desenvolvimiento del indi-

viduo, la posibilidad para éste de obtener el producto íntegro de su trabajo, pero es menester para esto, que los privilegios mantenidos por el Estado, que es el mayor enemigo, hayan desaparecido con él.

Una vez triunfante el individuo libre, la sociedad se vinculará con el gobierno, las asociaciones libres sustituirán al Estado, el libre contrato es la ley y los ejes coercitivos.»

Examinemos un poco más de cerca esta filosofía del egoísmo y su valor frente al movimiento obrero.

Sobre todos los teóricos inconsecuentes del egoísmo como «Mackay», y sobre todos los anarquistas individualistas que hemos conocido, afirmáramos fácilmente nuestra victoria.

Su filosofía, moviéndose entre dos principios opuestos, es insostenible y no

Una vez allí, fué pasado al depósito de encausados, situado en el segundo piso; éste mide más o menos, un metro de largo por dos de ancho; del lado derecho, se maneja un reclamo, está situada una «electrina...», de donde los orines salen para afuera, derramándose por el piso que es de «Calicantos», quedando por este motivo, húmedo durante la noche, hasta que uno de los presos decide limpiarlo. Hay más; en los seis metros que mide dicho depósito, habrán veinte y tres detenidos, uno por metro, otros por el «Cuchillo misterioso», otros por contravenciones; en fin, entre nosotros había un pobre hombre bastante corto de vista (mientras, casi ciego) este pobre viejo por causa del orin resbaló dos veces y en una de las caídas cogió con la cabeza en el muro de la pared produciéndose una leve herida, siendo esta curada por los mismos presos, pues de lo contrario hubiera muerto... ¡Sabéis el delito que cometió para ser detenido? Pues he aquí los compañeros. Vender libritos gauchoscos para poder vivir, como él decía, sin expropiar, y sin pedir a los burgueses un pedazo de pan.

Había un muchacho de diez y seis años, también preso. ¡Y saben lo que había hecho? Absolutamente nada. Lo encontraron en uno de los bancos de la «Avenida de Mayo» dormido bajo el frío invierno de la noche y lo llevaron. «Por qué? Ellos dicen por vagabundo, por no poder congo pagar una mala cama. Puede ser, pero nunca por querer ser vago. ¡Y quién es el culpable?, me pregunto, sino la inhumana sociedad que ha explotado a sus padres hasta dejar a su hijo en la mayor indigencia, mientras los de «sangre azul» se pasan en «autos a costa del que todo lo ha producido y hoy se encuentra en la calle durmiendo y expuesto a todas las intenciones del tiempo?»

Más allá había otros jóvenes que nunca han estado presos; hoy se encuentran entre ladrones y criminales corrompiéndose, escuchando las conversaciones de los profesionales del delito, oyendo como ha operado «Fulano» para herir de una puñalada a «Mengano», y así sucesivamente.

A las diez de la mañana traen el almuerzo; ¡qué digo!, un poco de agua hervida, con algunos fideos, unos pedacitos de carne más dura, que las mismas piedras, y un poco de verdura de la p. or especie. He ahí el clásico puchero. La olla no es tal, por dentro, y fuera es inmundicia, basta con decir que hasta «epojos» brotan en la superficie del asqueroso caldo; esa es el pomposo almuerzo que les dan a todo obrero que es llevado por un infimo delito, una pequeña contravención, o por un desvío dado en el recto camino de la vida. Luego, el que protesta, es apaleado por los señores «perros» que están sedientos, al igual que los galgos en espera de la indefensa liebre. Queda enterado el pueblo y los grandes rotativos, para que no digan que el alimento y el tratamiento dado a los indefensos presos es regular o del todo bueno.

F. A. ESPARTACO.

Depósito de encausados, cuadro 3.0.

COORDINACIONES INMEDIATAS

Fascinosos y sus crímenes

Desde que nacemos, aun antes de nacer, una gualdada social amenaza nuestra existencia continuamente.

El insomnio, el cansancio y el hambre: tres factores que cooperan a la muerte paulatina del obrero. Esta sociedad corrompida es y será, mientras exista la propiedad privada, una compañía de exterminio y crímenes horrendos, es decir, un conjunto de fascinosos con sus acciones brutales y arbitrarias.

En esta asociación de egoístas, ladrones y despojos, todo el que no ayuda para la realización de un ideal justo e igualitario avanza en contra de las leyes naturales, «dúbrlo decir», obstruye el camino del progreso o civilización; pero éste o ésta, sabrá abrirse paso a través de los inconscientes y los encaminará por una marcha reata y libertadora: la Anarquía.

En fin, con esto he querido demostrar la inferioridad del hombre; el león no ataca al león; el tigre al tigre; el buitre no cae a caza al buitre; sin embargo, el hombre sí.

He aquí comprobado que el hombre ha rebasado los límites de la bestialidad más feroz.

Obreros, marchemos, no en contra de la Naturaleza, sino en favor de ésta.

¡Viva la anarquía!

Sol SANGUINETTI.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Capital e interior por mes \$ 1.50

Exterior por mes \$ 1.50

Por los prosos

La Agrupación C. A. del V. Congreso

La Agrupación C. A. del V. Congreso realizará una conferencia pública de agitación y de protesta por la condena de los obreros de Berisso, mañana domingo, a las 3 p. m., en la plazuela Garay y Entre Ríos.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

traxista la propiedad privada, una compañía de exterminio y crímenes horrendos, es decir, un conjunto de fascinosos con sus acciones brutales y arbitrarias.

En esta asociación de egoístas, ladrones y despojos, todo el que no ayuda para la realización de un ideal justo e igualitario avanza en contra de las leyes naturales, «dúbrlo decir», obstruye el camino del progreso o civilización; pero éste o ésta, sabrá abrirse paso a través de los inconscientes y los encaminará por una marcha reata y libertadora: la Anarquía.

En fin, con esto he querido demostrar la inferioridad del hombre; el león no ataca al león; el tigre al tigre; el buitre no cae a caza al buitre; sin embargo, el hombre sí.

He aquí comprobado que el hombre ha rebasado los límites de la bestialidad más feroz.

Obreros, marchemos, no en contra de la Naturaleza, sino en favor de ésta.

¡Viva la anarquía!

Sol SANGUINETTI.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Capital e interior por mes \$ 1.50

Exterior por mes \$ 1.50

Por los prosos de Berisso

La Agrupación C. A. del V. Congreso realizará una conferencia pública de agitación y de protesta por la condena de los obreros de Berisso, mañana domingo, a las 3 p. m., en la plazuela Garay y Entre Ríos.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
Capital e interior por mes \$ 1.50
Exterior por mes \$ 1.50

Por los prosos de Berisso
La Agrupación C. A. del V. Congreso realizará una conferencia pública de agitación y de protesta por la condena de los obreros de Berisso, mañana domingo, a las 3 p. m., en la plazuela Garay y Entre Ríos.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Con el mismo fin, realizará otra conferencia pública el domingo 30, a las 3 p. m., en la esquina de las calles Rojas y Rivadavia.

Realizará una conferencia de agitación y protesta por la condena de los presos de Berisso, mañana domingo, a las 3.30 p. m., en la esquina de las calles Boedo y San Ignacio.

Funcion Teatral y Conferencia
Por los prosos

Las sociedades de resistencia Obreros Panaderos del Norte y Pintores Unidos, patrocinan una función y conferencia a total beneficio del Comité pro Presos y Deportados, la que se realizará el domingo 30 de julio, a las 8.30 p. m., en el salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña número 254, prestando su donación de concurso el cuadro «Aurora», el Orfeón Libertario y el actor nacional Justo Barreto.

PROGRAMA:
Hijos del pueblo, por la orquesta.
Se representará el sentimental drama en tres actos y en prosa, original de Otto Miguel Gione, «La Eterna Ciega».

El actor nacional Justo Barreto, recitará el monólogo cómico: «Agapito y Pulenta».

Conferencia por el compañero Joaquín Trigo.

Canciones revolucionarias, por el compañero Martín Castaño.

Números de canto y baile por el haritón, compañero Plutarco y los niños Miñana.

ENTRADA GENERAL: 0.60.
Notas. — No se sujeta por mal tiempo. — Se reserva puntual asistencia, pues a la hora indicada se dará comienzo al acto por ser muy extenso el programa.

Se rifarán dos hermosos cuadros (títulos: «El sueño» (nocturno) y «Al despertar de mi sueño» (amanecer).

Venta de las localidades: La Paz número 665, Estado Unidos 1955, Saavedra 1041 y Estados Unidos 1699.

CONTRIBUCION A LA BIBLIOGRAFIA DE LA PLASMOGENIA

Por Victor DELFINO. — M. S. A. — J. M. P. — Socio correspondiente honorario de la Academia Nacional de Medicina de México, Académico correspondiente de la Academia de Ciencias Médicas, Físicas y Naturales de la Habana. Colaborador de la Dirección de Estudios Biológicos de la República Mexicana, etc.

G. RENAUDET. — Contribution à l'étude de la Plasmo-génie, Mém. Société Scient. A. Alzale, T. XXII, p. 235-240.

G. RENAUDET. — L'Evolution de la matière et la Plasmo-génie, in La Plasmo-génie. Atlas de Biologie Générale, Dr. J. Félix, Lamerlin, Bruxelles, 1910, pp. 6-17.

G. RENAUDET. — Las florescencias químicas, versión española de V. DELFINO. Rev. del Centro del Profesorado Secundario, Año II, No. 6. Julio - Octubre, 1915.

H. PIERON. — Un nouvel aspect de la lutte du mécanisme et du vitalisme. La Plasmo-génie, Révue Scientifique, Paris, Sième série, Tome IV, 7. Octobre 1905, pp. 452-458.

E. RUIZ. — El Transformativismo y la experiencia. Versión española de F. González Llana. Colección científica de E. Borel, I, t. 343, p. editor J. Ruiz, Madrid, 1912.

E. SERRANO-FATIGATI. — Physiologie Biologique. Les buts de la physique et de la physique biologique se confondent dans la réalité.

E. A. SHAFER. — Life: its nature, origin and maintenance. An address delivered at the British Association for the Advancement of Science, at its meeting at Dundee, in September, 1912, p. 36, Logmans, Green, and Co. London, 1912.

E. A. SCHAFER. — The Mechanistic conception of Life, Reprinted from Nature, November, 21, 1912, 7 p.

H. SPENCER. — Principes de Biologie, Traduction de E. Cazelles, Cinquième édition, Paris, Alcan, 1904, t. I, pp. 620, et 672.

F. TARRIDA DEL MARMOL. — Problemas Transcendentes, (Estudios de Sociología y Ciencia Moderna); I, t. de 278 p., Paris. Soci. Ed. Litera. y Arts., 1908.

British Association, Aug. 31. 1911. Annual Rep. of the Smth Inst., Washington, 1911, 379-383. R. VILLAVIENCIO. — La Evolución, XVII, n. 154, Caracas. Tip. Vargas, 1912.

R. VILLAVIENCIO. — Las Ciencias Contemporáneas, 143. p., Publicación de la Revista Técnica del Ministerio de Obras Públicas, de los EE. UU. de Venezuela. Caracas, 1914.

L. RAZETTI. — La Doctrina de la Descendencia en la Academia Nacional de Medicina, de Caracas, I. V. O. de Caracas, 1906.

L. RAZETTI. — Qué es la Vida? I, t. 317. p. Caracas, 1907.

C. RICHTER. — La Génération spontanée, Révues Générale des Sciences, 15. Année, No. 8. 30, Avril, 1904, pp. 404-411.

C. VOGT. — Lectures Physiologiques, s. I, t. XIV - 799 p., Paris. Reinwald, 1875.

Funciones y conferencias

El grupo editor «Los Libres», realizará una función teatral y conferencia el domingo 6 de agosto, a las 8.30 p. m., en el salón Tipográfica Bonaerense, San Juan 3244, a beneficio de «La Protesta» y del número único, «Nuestra voz» dedicado a combatir la lepra «Social y Residencial». La entrada general será de 60 centavos.

Próximamente irá programa.

El Comité Administrativo de «La Protesta» a objeto de suprimir el déficit que actualmente pesa sobre el diario, ha organizado una función teatral y conferencia, la que se realizará el domingo 20 de agosto, en el salón «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254.

Con el mismo fin, ha organizado otra función teatral y conferencia para el domingo 8 de septiembre, la que se efectuará también en la «Casa Suiza».

MOVIMIENTO OBRERO

A LOS PINTORES

Contestado

Como miembro de la comisión y no perteneciendo a ninguna «pañilla», como afirma un pintor que, entre paréntesis, está en el deber de darse a conocer, voy a distraer un espacio de «La Protesta» no para consolar a los insultos que colaborando para que nos permitan, sino para contestar principios de organización obrera.

«En que se funda el compañero, y que razones expone para afirmar a pies juntitos que la abolición de trabajo es una tiranía, y por lo tanto debe ser combatida por todos los anarquistas? ¡Hay, acaso alguna luz que gremial que mirado bajo el punto de vista filosófico anárquico no coarctar la libertad de los individuos?»

«Ninguna! Pero, sin embargo, la filosofía material de la vida nos hace obrar en contra de nuestros principios. Tenemos, por ejemplo, el trabajo a destajo donde el individuo estaría con más libertad que trabajando ocho horas reglamentadas y, sin embargo, los anarquistas lo han combatido en los diferentes congresos de la Federación O. R. Argentina, porque si es cierto que el obrero trabajaba con más libertad, en la práctica daba resultados negativos, por desear el egoísmo en los que trabajaban, es decir, que no se conformaban con un jornal corriente, sino esforzaban sus cuerpos para sacar el doble y traja por consecuencia la rebaja de la mano de obra. Como este caso «gremial», podemos enumerar muchísimo en todos los movimientos societarios. Ahora, vamos a nuestra «boleta de trabajo». Nosotros que sostenemos la «boleta», no tenemos un organismo constituido a la manera de Europa, donde es más bien una «comunidad» para los patronos que no un organismo de combate para los obreros. Nuestra «boleta» es muy distinta, camaradas; nuestra «boleta» es más bien un motivo de relaciones entre los compañeros y el motivo «gremial» que mantendría latente el espíritu de lucha, es decir, sería una ofensa al parame a los patronos y como resultado positivo para los obreros el sostenimiento del pliego de con-

diciones; quiero decir, el sostenimiento del jornal. Así nos evitaríamos el triste espectáculo de ver a los obreros ofreciéndose por meses jornal a las puertas de los empresarios. Concluido desde las columnas de «La Protesta» a los compañeros pintores, para que estudien y analicen seriamente, alejados de todo personalismo, el interés que puede tener para el gremio la «boleta» de trabajo, y en una asamblea magna discutir su caso como hombres y no como «gremianos».

Rafael TRUJILLO.

Obreros Vidrieros

Reunidos los COMITÉ y miembros de Barracas, resuelven hacer un llamado general, para tratar la huelga de la casa Rigolou.

Compañeros; olvidemos toda la chismografía y malas interpretaciones, tendamos a formar una sólida organización, con bases netamente obreras, para defender nuestros intereses de explotados frente al ensoborbeo de burgueses, que viendo nuestra mala organización abusa de la debilidad de los trabajadores.

No olvidemos que la unión hace la fuerza.

La reunión tendrá lugar mañana domingo, a las 8 a. m., en el local sito en Montes de Oca 1769, para tratar la siguiente orden del día: 1.º Orden del día anterior. 2.º Correspondencia. 3.º La huelga Rigolou. 4.º Asuntos varios.

La Comisión.

Obreros Zapateros y Anexos

Dada la situación precaria por que actualmente atraviesa nuestro gremio y lo irrisorio de los jornales ganados a cambio de una labor abrumadora, la comisión directiva acuerda hacer un llamado a todos los obreros del gremio y a los socios, para que concurren a la asamblea general extraordinaria (continuación de la anterior

Grupo editor "Los Libres"

Pedimos a los compañeros y amigos, a los cuales hemos pedido colaboración, para el número único a editarse, contesten a la mayor brevedad, a fin de poder ir preparando el material para su confección.

Esperamos tendrán en cuenta nuestro pedido, considerando al mismo tiempo que es necesario, que en estos momentos de apatía general, se deje sentir nuestra voz, a fin de formar ambiente.

Por el Grupo:
El Secretario.

Comité de agitación por los presos por C.S.

Todos los que deseen adherirse o secundar directamente a la obra de este comité, que se ha formado há poco, y todos los que quieran relacionarse con estos camaradas, pueden dirigirse a L. Speratti, Alvarez número 837.

El Secretario.

RIFA

Organizada por el A. R. de Villa Crespo y Comité pro «La Protesta» de V. Crespo.

Estas agrupaciones han lanzado al público los números de una rifa, cuyo producto será destinado por partes iguales para «La Protesta», Comité pro Presos y el Ateneo organizador.

La rifa se compone de tres premios, en los cuales se especifica dos notables lienzos al óleo de 90 x 120 con marcos extranjeros, un traje para hombre, valor 50 pesos y un vestido de mujer, valor de 40 pesos. Serán premiados los números co-

respondientes a los tres primeros premios de la Lotería Nacional, a sersearse en la última jugada del mes de septiembre del corriente año.

A los compañeros del Uruguay y Argentina

Se pide a cuantos tengan en su poder ejemplares de los 4 números del periódico individualista «Aristarco», que apareció en Montevideo hace 3 o 4 años, quieran dirigirse por carta, indicando el importe o lo que se desea en su cambio, a la dirección siguiente: Juan E. Camerle, Talca 2274, Montevideo.

B. P. Francisco Ferrer
AVELLANEDA

En esta localidad ha quedado constituida una biblioteca popular, con el fin de propagar la instrucción entre el pueblo. Los centros, sociedades y grupos que editen folletos les pedimos nos manden un ejemplar para nuestra mesa de lectura.

Toda correspondencia dirijase a S. Ciorda, secretario, calle Manuel J. Ocantos 140, Avellaneda.

AVISO

La librería la «Escuela Moderna», establecida en Buenos Aires, calle Estados Unidos 1399, hace saber a la colectividad que tiene en venta los libros de la «Biblioteca Escuela Moderna» de Barcelona a los precios siguientes:

Encuadrados en tela de 2 pesetas, a pesos 1.—; idem en rústica idem, 0.80; idem en cartón de 1.50 pesetas, 0.85; Rústica en Cartón, de 1.00 ptas. 0.50; «Los grandes pensadores», 0.30; Cuadernos de «El hom-

bre y la tierra», 0.25; Tomos encuadrados, 11.—; Cuadernos «La gran revolución», 0.25; La obra completa y encuadrada, 11.—.

ADVERTENCIA

El Comité administrativo de «La Protesta», pone en conocimiento de las agrupaciones, centros y sociedades anarquistas que tiene organizadas funciones pro este diario, para las fechas 20 de agosto y 3 de septiembre.

Se hace esta advertencia con objeto de evitar así coincidencias enojosas para todos.

El C. Administrativo.

A los compañeros

En el local del Fascio Revolucionario Italiano, Saavedra 1041 (altos), se reciben suscripciones y donaciones para este diario.

Oftrecimiento

El compañero José Vera, que se ocupa de ajustador mecánico, desearía que algún compañero le proporcionase ocupación. Ocurrir: Tres Esquinas núm. 147.

(o)

Rifa pro «La Protesta»

La agrupación «Los Rebeldes», ha puesto en circulación una rifa pro «La Protesta». Esta consta de mil números, a 10 centavos cada uno.

En venta, en la administración de este diario.

TALLERES GRAFICOS

LA PROTESTA

CALIFORNIA 1955 — Bs. As.

C. T. 317 (Barracas)

Impresión de toda clase de trabajos tipográficos, como ser: ☉ ☉ ☉

Periódicos ☉ Revistas ☉ Folletos ☉

Programas ☉ Carteles ☉ Papel de

Cartas ☉ Sobres ☉ Memorandums

Cuentas ☉ Invitaciones ☉ Tarjetas

Comerciales y de visita ☉ etc. etc.

PRECIOS MÓDICOS RAPIDEZ Y ESmero

PIDAN PRESUPUESTO

Medita, pueblo...

El único peligro social es la sombra. Destruid la cueva Ignorancia y destruiréis en ella el topo Crimen.

Humanidad, es identidad. Todos los hombres son del mismo barro. Ninguna diferencia existe en su predestinación. La misma sombra antes, la misma carne mientras, la misma ceniza después. Pero la ignorancia mezclada con la pasta humana, la ennegrece. Esta negrura invade el interior del hombre y allí se convierte en el mal.

La nacionalidad es una ficción, no sólo absurda, sino peligrosa. La idea patriótica lo mismo que la idea religiosa, son supersticiones que la burguesía ha inventado para conducir y dominar al pueblo

BOICOT

Trabajadores no fumar cigarrillos: Excelsior, Barrilete, Sin Bombo, Ideales, Reina Victoria, Sociales, La Favorita, Popular N. 1. Caras y Caretas. y las nuevas marcas TREBOL de 0.20 0.30 y EXITO ARGENTINO de 20 y 30 cts. Y no beber las Cervezas: Quilmes, Cristal, Tucma, Munich, Bock y Centenario Bock.

Solidaridad, Trabajadores!